

# El Gobierno financió las mejoras de regadío a los regantes que quieren vender el agua

Las obras de modernización en el Alto Vinalopó ascendieron a 52 millones de euros, de los que un 54% fueron abonados por los usuarios y la UE mientras el resto lo pagó el Estado



## J. L. GARCÍA M

ás allá de la contradicción frente a la petición de trasvases o las razones ecológicas, entre los motivos que pueden justificar un rechazo a la polémica iniciativa de la Comunidad de Regantes de Villena, que pretende vender agua a la multinacional Danone para que la embotelle, figura el hecho de que el regadío del Alto Vinalopó ha recibido en 4 años 52 millones de euros en obras de modernización para ahorrar agua. Un gasto que ha permitido economizar recursos hídricos, aunque esta comunidad de regantes haya decidido incluso dejar de cultivar para hacer viable la operación.

El presidente de la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa) en la Meseta Sur, Francisco Rodríguez Mulero, no quiso valorar ayer la posibilidad de que se lleve a cabo esta operación, pero sí defendió la gestión estatal en la mejora de las infraestructuras en el regadío valenciano con el fin de ahorrar la máxima cantidad posible de agua.

Según explicó Rodríguez Mulero, la Comunidad General de Regantes del Alto Vinalopó -de la que forman parte los regantes de Villena- ha recibido por parte del Gobierno central la inversión más importante para modernización de regadíos en la Comunidad. Se trata de un convenio que asciende a 52 millones de euros, y que ha contado con el esfuerzo económico de los propios regantes del Alto Vinalopó (unos 15 millones que se corresponden con el 30%); la Unión Europea, con 12,5 aproximadamente (24%) y con el apoyo del Gobierno central, que financió el resto hasta los 52 millones que costaron todas las obras. Los regantes no comenzarán a reintegrar la cantidad aportada por el Estado hasta dentro de varios años y en 25 anualidades sin intereses, explicaron desde Seiasa.

Según explicó el presidente de la sociedad, las obras del convenio, iniciadas en 2003 y terminadas y en uso desde el año pasado, consisten en 14 embalses de diferentes tamaños, su interconexión, la automatización del sistema de gestión y la distribución del agua hasta las parcelas en algunas comunidades del Alto Vinalopó, la de Villena entre ellas.

Según indica el presidente de Seiasa, el convenio para modernizar los regadíos del Alto Vinalopó supone la inversión más ambiciosa en la Comunidad, por delante de la de la Comunidad de Riegos de Levante; las distintas comunidades del Medio Vinalopó, la Vega baja o distintas comunidades de la provincia de Valencia. En total, el Ministerio de Agricultura (Medio Rural, ahora) ha gastado 345 millones de euros desde 2004; inversión que ha supuesto un ahorro de 126 hectómetros cúbicos

## Almansa ofrece su agua

Por otro lado, la polémica generada en torno a la posible venta de agua del acuífero de Villena ha hecho que regantes de otros municipios, como el castellanomanchego de Almansa, hayan ofrecido sus recursos a la multinacional Danone en caso de que fracase la negociación con los regantes de Villena.